

**Rede Bürgermeister Malte Jörg Uffeln
zur
Eröffnung des
730. Katharinenmarktes
Freitag, dem 18.10.2019 , 19:00 Uhr Am Kumpen**

Liebe Steinauerinnen,
liebe Steinauer,
verehrte Gäste
sehr geehrter Katharinenmarktmeisterinnen und Katharinenmarktmeister,
liebe Katharinenmarktmeisterin 2019 Iris Schwab!

I.

Herzliches Willkommen zur Eröffnung des 730. Katharinenmarktes hier Am „Kumpen“.

Wie ich sehe, haben sich wieder viele Gäste zur Eröffnung aus Nah und Fern heute in unserer Stadt eingefunden, so auch wieder die **Kalte-Markts-Präsidenten aus unserer Nachbarstadt Schlüchtern – an ihrer Spitze Mike Borde Kalte Markts Präsident 2018, Michael Resch Kalte Markts Präsident 2019 und Jörn Hagemann , dem Chef des Präsidentenclubs** - , die ich hiermit ganz besonders begrüße.

Vielen Dank unserer Stadtkapelle, denn wie jedes Jahr sorgt der Musikverein Germania Steinau für den musikalischen Rahmen zur Markteröffnung bis zum Eintreffen des Fanfarenzugs Barbarossa aus Gelnhausen. Diese haben zuvor den Umzug stimmungsvoll begleitet, bei dem auch die Kinder mit ihren Lampions und Fackeln durch die Altstadt gezogen sind.

II.

Heute möchte ich Ihnen kurz über die erfolgreiche Entwicklung unseres Gewerbegebietes IG West II berichten.

Sie alle sehen dort Erdbewegungen , neue Straßen und auch nachts brennende Straßenlampen.

Die innere Erschließung des IG West II mit 220.000 qm ist im 4. Bauabschnitt.

Gemeinsam mit unserem Bodenbevorratungspartner, der Hessischen Landgesellschaft, werden hier von uns 2,8 Millionen EUR in die weitere Erschließung im 4. BA investiert.

Die Stadtverordnetenversammlung hat bereits erheblichen Flächenverkäufen zugestimmt.

Unser Hauptamtsleiter Horst Schmidt und ich verhandeln gerade mit weiteren möglichen Investoren, von denen einige bereits auch ein klares Bekenntnis zum Wirtschafts- und Gewerbesteuerstandort Steinau an der Straße abgegeben haben.

Wir gehen davon aus, dass wir bis 2020 hier 75 % der Flächen verkaufen können und dass es sodann in den Jahren 2020- 2022 eine rege Bautätigkeit geben wird.

Wir rechnen aktuell mittelfristig mit 600- 700 neuen lukrativen Arbeitsplätzen.

Gemeinsam mit unserer ehemaligen Kreisstadt Schlüchtern sind wir IMPULSREGION nach dem Entwurf des neuen Regionalen Entwicklungskonzept des Regierungspräsidiums Südhessen, das demnächst in den dortigen Gremien beraten wird.

Im Main-Kinzig- Kreis geht in den nächsten Jahren im „ Altkreis Schlüchtern“ die Post ab“!

III.

Liebe Gäste,

Zum 730. Katharinenmarkt gibt es kein Programmheft, aber einen Programmflyer.

Heute fand hier in der Markthalle wieder die Residenzmahlzeit statt.

Die Bewirtung der Kaffeetafel übernehmen wie die Jahre zuvor, am Samstag der Grimm Misch Chor sowie am Sonntag der Gesangverein „Einigkeit“ Marborn.

Das Markttreiben reicht hier von der Walkmühle bis zum Bäcker Fink und über den Mühlberg bis zum Festplatz „Kumpen“, entlang der Brüder-Grimm-Straße, bis zum Festplatz auf der „Mauerwiese“. Stöbern Sie im Kram- und Kunsthandwerk vom Rathaus bis zur Walkmühle, genießen Sie Bubble-Waffeln, Bison-Burger und Guinness-Bier genauso wie die anderen besonderen Leckereien der Marktbesucher auf der Brüder-Grimm-Straße.

Neben dem traditionellen Karussell und Autoscooter und Schießwagen finden Sie auf der Mauerwiese einen Hau-den-Lukas, Carebbean Pirates und einen Rocketspeed 3000.

Im Amtshof des Brüder Grimm-Hauses finden Sie „Bücher und Genuss“ – Alles um den Apfel – nicht nur für Schneewittchen.

Und ein traditionelles Keltenlager mit Kinderprogramm wie Bogenschießen, Stockbrot backen und Zaubershow.

Leider konnten wir auch dieses Jahr keinen Festwirt für das große Zelt auf der Mauerwiese finden. Deshalb zentralisieren sich dieses Jahr alle kulturelle Angebote auf dem Kumpen:

Nach der Musikshow von Sven Ratzke in der Katharinenkirche gibt's die After-Show Party im SKV Zelt, am Samstag singt der Schul-Chor der Brüder-Grimm-Schule und die Gitarrengruppe Steinau. Beide Gruppen unter der Leitung von Siegbert Kühn, am Samstag Abend spielen die Kinzigtaler im SKV Zelt, John Rogers erzählt Märchen im Theatrium und Helga Siebert spricht „Abgefeimtes und Gereimtes“, am Sonntag-Mittag freuen wir uns auf die Bänkelsänger und die EBK vom Musikverein Germania, wird gegen 15:30 ein Platzkonzert geben.

Nutzen Sie die Angebote im SKV Festzelt Am Kumpen, vom Theatrium und allen Marktbesuchern.

IV.

Meine sehr geehrten Damen und Herren,

besonders DANKE sage ich dem Katharinenmarktmeister 2018,
Philipp Merz.

Er hat seine Sache gut gemacht, wie bereits seine Vorgänger, ab heute reiht
sich sein Bild als ehemaliger Marktmeister in die Ahnenreihe mit ein.

Meine Hochachtung gilt nun der Katharinenmarktmeisterin Küsterin Iris
Schwab .

Ihr Bild hängt ab heute mit in der Marktmeisterriege.

Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger, liebe Gäste,

DANKE allen Sponsoren, denn ohne sie würde es den Katharinenmarkt nicht
mehr geben können.

DANKE an die Marktleitung,
Britta Heim
für die Organisation und Durchführung des Marktes.

DANKE an allen Kolleginnen und Kollegen des Rathauses, das THW und alle
lieben Menschen, die in diesen „hektischen Tagen“ für einen reibungslosen
Aufbau der Stände am 730. Katharinenmarkt gesorgt haben.

-5-

V.

Liebe Steinauerinnen, liebe Steinauer, liebe Gäste,

mit Böllerschüssen und dem Glockenklang unserer Katharinenkirche,
wird nun ein

**ein Ur- Steinauer, Burkhard Lamm, der Vorsitzende des TV 1897 Steinau
e.V.**

den Markt eröffnen

Burkhard Lamm

**Hiermit erkläre ich den 730. Katharinenmarkt,
den Katharinenmarkt 2019,
für eröffnet!**

Gez.

Malte Jörg Uffeln

maltejoerguffeln.de